

## CHAMBRE DES COMMUNES

Le lundi 5 février 1951

La séance est ouverte à trois heures.

### CHAMBRE DES COMMUNES

VISITE DANS LES TRIBUNES—ÉTUDIANTS  
DU GLEBE COLLEGIATE D'OTTAWA

**M. J. W. Noseworthy (York-Sud):** Monsieur l'Orateur, j'aimerais signaler, à vous et à tous mes collègues, la présence, dans la tribune sud, d'une classe de garçons, élèves du Glebe Collegiate d'Ottawa. Je vous remercie de leur avoir permis d'assister aujourd'hui à nos délibérations.

### MINES ET RELEVÉS TECHNIQUES

RELEVÉ DE MINÉRAI DE FER EN  
COLOMBIE-BRITANNIQUE

**L'hon. George Prudham (ministre des Mines et Relevés techniques):** Monsieur l'Orateur, à notre dernière séance, l'honorable député de Vancouver-Sud (M. Laing) m'a demandé de faire une déclaration en ce qui concerne les projets du ministère des Mines et Relevés techniques quant au relevé de minerai de fer dans la province de la Colombie-Britannique.

Le service des relevés géologiques s'est déjà beaucoup occupé des dépôts de minerai de fer de la Colombie-Britannique. Les travaux antérieurs à 1925 font l'objet d'un rapport de MM. G. A. Young à W. L. Uglow, intitulé "Les minerais de fer au Canada, vol. I, la Colombie-Britannique et le Yukon" (Série de géologie économique, n° 3). On y signale la présence de gisements de minerai de fer en cinquante-sept localités de la Colombie-Britannique. Ce rapport en traite assez longuement et donne, en gros, le nombre de tonnes de minerai d'une teneur ferrugineuse supérieure à 50 p. 100.

En 1930 d'autres relevés géologiques ont été exécutés dans la région du lac Buttle, dans l'île Vancouver.

En 1950 une équipe de techniciens, dirigée par M. J. M. Hoadley, a exécuté d'importants travaux de géologie dans la région de Zeballos, île Vancouver.

Le ministère des Mines de la Colombie-Britannique a publié, en 1942, un rapport d'A. G. McKee and Company, ingénieurs et entrepreneurs de Cleveland, intitulé: *Report on Proposed Iron and Steel Works*.

La Commission géologique du Canada n'a pas, pour cette année, de nouveau projet por-

tant spécifiquement sur les gisements de minerai de fer en Colombie-Britannique. Cependant, le travail d'exploration de M. J. W. Hoadley se poursuivra dans la région de Zeballos; ce travail comprendra de la cartographie et des études relatives aux gisements de fer inexploités.

### LOI NATIONALE SUR L'HABITATION

DÉCLARATION CONCERNANT LES PRÊTS AUX PROPRIÉTAIRES DE MAISONS, LES PRÊTS SUR LES HABITATIONS À LOYER, ET LA GARANTIE VISANT LES LOYERS

**L'hon. Robert H. Winters (ministre des Ressources et du Développement économique):** Le lourd fardeau qu'aux fins de la défense et autres mesures la présente situation internationale impose et imposera à l'économie canadienne a obligé le gouvernement à étudier de nouveau le problème de l'habitation au Canada.

Grâce à l'entreprise privée mais grâce aussi, en grande partie, à l'aide que le Gouvernement a fournie sous le régime de la loi nationale sur l'habitation, la construction de maisons au Canada se poursuit depuis la guerre, à un rythme sans précédent. En 1947, il s'est construit 79,359 maisons. En 1948, le chiffre avait monté à 81,243. En 1949, il était de 91,000. En 1950, le volume des prêts consentis sous l'empire de la loi nationale sur l'habitation et le nombre des maisons mises en chantier ont atteint des niveaux sans précédent. On a complété, durant l'année, environ 87,000 logements, mais à la fin de 1950, 66,000 maisons n'étaient pas terminées, soit 8,000 de plus qu'à la fin de 1949.

Le Gouvernement se rend compte que le besoin de logements continue de se faire sentir au Canada, mais l'industrie du bâtiment a commencé, en 1950, plus de maisons qu'elle ne saurait en achever, dans les circonstances présentes et prévues. Il y a pénurie de matériaux et surtout des produits de l'acier, ce qui empêche beaucoup d'entrepreneurs et de propriétaires d'achever la maison commencée. L'un des grands problèmes, c'est d'achever les maisons actuellement en voie de construction. Ce que le Gouvernement veut surtout, c'est empêcher qu'on ne commence à construire un grand nombre de maisons dont on ne pourra achever la construction.